



# Voceros defienden la competitividad del acero chorero

Académicos de Santiago indicaron, en diversos medios, que el cierre de Huachipato es una "decisión correcta".

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

**S**indicatos de Huachipato respondieron a economistas que señalaron en medios de comunicación que el dumping no fue la principal causa para el anuncio de cierre de la compañía y que la siderúrgica tiene falta de competitividad.

Entre las opiniones está la del economista Claudio Agostini, académico de la Universidad Adolfo Ibáñez, quien señaló en Emol que "está claro que el cierre de Huachipato es la decisión correcta y así lo leyó el mercado: se cerró Huachipato y las acciones de CAP subieron. Ese es el mejor signo, o sea, la empresa es más rentable. Las acciones suben cuando cierra Huachipato y eso no hay ninguna duda, es el test del mercado".

Además, indicó que "si hay dumping o no, lo veremos con los datos que muestre la Comisión, pero a mí me cuesta creer que haya 'dumping' du-

rante 15 años" y que "el hecho de que ese arancel transitorio que puso la comisión de 15% no sean suficiente para que Huachipato sea rentable, demuestra que el problema no es el dumping".

Por otro lado, Juan Carlos Eichholz, socio de Adapsys y profesor de la Universidad Adolfo Ibáñez indicó en una columna en Diario Financiero que "lo cierto es que Huachipato viene perdiendo competitividad desde hace más de una década, con tecnologías que se han quedado atrás y con una organización tradicional que no se anticipó para poderse adaptar a un escenario distinto. En otras palabras, más que ser la causa de la crisis actual, el dumping chino sería su detonador, y desde luego sirve para encontrar un culpable externo a quien apuntar con el dedo".

A esto añadió que "CAP tiene otras filiales y que sí son rentables y porque, con no poca dificultad, ha venido transformándose como empresa

## 15

por ciento es el promedio de la salvaguardia determinada por la comisión.

en los últimos años para innovar e incursionar en otros negocios de mayor valor agregado y ligados a la transición energética".

Estas opiniones fueron respondidas por los presidentes de los sindicatos de Huachipato, quienes no estuvieron de acuerdo.

### SINDICATOS

Héctor Medina, presidente del Sindicato N°1 de Huachipato, señaló que "cuando aseveran que nuestra empresa es ineficiente y que la crisis no solo se debe al dumping, contestaré lo siguiente. CAP ha realizado inversiones para ponernos en la punta del iceberg de la modernización. Huachipato es una empresa absolutamente competitiva".

En ello, ejemplificó



TRABAJADORES PIDEN 25% DE SOBRETASA PARA LAS BARRAS.

con el acero que se utiliza actualmente para el Puente Chacao. "Nuestro acero tuvo que competir internacionalmente con Corea y Alemania, ganándoles la licitación. A esto hay que sumar que en la pandemia fuimos claves para abastecer a las mineras con barras para molienda, tal como Moly-Cop con bolas de molienda. Gracias a eso se mantuvo Codelco y el sueldo de Chile. Qué vean los economistas cuál era el precio de mercado del acero".

Asimismo, marcó sobre el dumping que "cada vez que China crecía hasta 12%, se consumía todo su acero al interior del país y no exportaba. Sin embargo, para que el señor economista vea las cifras, cuando ese país crece entre el 4% a 7%, ahí sí ha exportado. A esto, hay que agregar la crisis mundial. Por ello, hoy tiene 80 millones de toneladas de acero tirados en el merca-

“  
**Huachipato es una empresa absolutamente competitiva y CAP ha realizado inversiones”.**

Héctor Medina

do internacional".

Añadió que "por eso fue que 56 países corrigieron las salvaguardias y pusieron impuestos de 25%, que en nuestro caso fue un número que calculamos hace siete u ocho meses".

En cuanto al aspecto tecnológico, Medina remarcó que "tenemos un laminador de última generación tras una inversión de 40 millones de dólares y desde 2009 hemos estado permanentemente invirtiendo y moderni-

zando. Lo que dicen desinforma a la opinión pública y al Gobierno. Me gustaría estar en un panel, especialmente con el señor Agostini".

Por último, dijo que "quien habló de las acciones de CAP que subieron, yo le digo que vea las cifras actuales, a ver si son tan altas".

En tanto, Fernando Orellana, presidente del Sindicato N°2 de Huachipato, sostuvo que "pienso que lo dicho por los académicos es por falta de conocimientos en el área siderúrgica y, sobre todo, en el tema del dumping".

Además, indicó que "trabajamos en un acero verde, bajando la huella de carbono, se han hecho inversiones en el Alto Horno 2 (...). Ellos son personas puntuales, pero si hablas con académicos regionales, está claro que es un problema entre China y el gobierno y va a haber presión desde allá".

AGENCIA UNO